
Ratsprotokoll vom 21.02.2022
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Zoom, 19:00 Uhr

Redeleitung Yannick

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Yannick Feil A

Tomy Vo A Justus Schwarzott A

Simon Prein E Julius Willich E

Michelle Heinsch
A P. “Ivory”

Vasilopoulos
A

Samuel Koblinger A Daniel Heuer ⅓

Sophie Schüttpelz A Andreas Mimberg E

Jan Lukas Schmitz A Uliana Babulina A

Leon Dülberg A Matthias Mimberg E

Celina Helbig Vital A Saeed Khalifeh Gholi A

Tim Falkenstein ⅓ Kafüs:

Henning Konermann Ab 19:15 Paul Berghaus E

Philipp Katterbach A Karoline Gerich A

Paul Weiler A

Gäste Jonny, Joshua

Protokoll Sophie

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Roba Abd El Hai

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn



E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine farbe für wichtig!
Das wird eine Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Stellungnahme zur Freiversuchsregelung und pandemischen Betrieb der

Fachschaft Bauingenieurwesen
● TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP5 - Gremienangelegenheiten



● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 17.01.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 1

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 24.01.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 1

Ergebnis Ist genehmigt

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 31.01.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

14 0 2

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 07.02.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

14 0 2



Ergebnis Ist genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags,
gerade KW

19:00 Ratssitzung Zoom

Montags,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung Hybrid

Einzeltermine

23.02. 18.30 KeXe

23.02. 20:00 ABF-Planungstreffen FSMB

25.02. 11:00 Besichtigung Gelbe Tonne Augustinerbach

15.03. Lehrvortrag

21.03. 9:00 Jahresgespräch Prof. Krieg Zoom, Tomy

22.03. Lehrvortrag

03.05. Fachschaftsvollversammlung

16.05. 14:00 Studienbeirat Zoom

25.-29.05 BuFaTa Dortmund

20.06. 14:00 Studienbeirat Zoom

21.06. 14:00 QVK Zoom oder IKS



TOP3 - Stellungnahme zur Freiversuchsregelung
und pandemischen Betrieb der Fachschaft
Bauingenieurwesen
Die Fachschaft Bauingenieurwesen hat eine Stellungnahme zur Freiversuchsregelung und
pandemischen Betrieb, insbesondere zu fehlenden Freiversuchen bei den
Master-Studierenden abgegeben:

Stellungnahme zur Freiversuchsregelung und pandemischen Betrieb.pdf

Wie wollen wir darauf reagieren?

Meinungs
bild

Reaktion

Antragste
ller:in

Henning

Abstimm
ung

(1)
Nicht
reagier
en

(2)
Eigene
Stellungn
ahme

(3)
“Ausnutz
ung” der
Freiversu
chsregel
ung nicht
haltbar

(4)
Wiedera
ufnahme
der
Diskussi
on im
Senat

(5)
Freiversu
che für
alle (für
darauffol
gende
Semeste
r)

(6)
kombinie
ren mit
Fordernu
ngen
nach
hybrider
Lehre

(7)
andere
Fachsch
aften an
Bord
holen

2 16 11 3 13 9 8

Ergebnis Eine eigene Stellungnahme mit der Forderung für Freiversuche für Alle. Die
Argumentation des Rektorats sehen wir als nicht tragbar.

Brainstorming:
● “Ausnutzung” der Freiversuchsregelung ist nicht haltbar
● Forderung: Wiederaufnahme der Diskussion im Senat
● Kuhhandel zwischen Rektorat und Lehrenden
● Zahlen widersprechen der Begründung des Rektorats
● Forderung sollte sinnvoll und umsetzbar sein
● Es werden insgesamt mehr Klausuren geschrieben, ergo mehr Durchfälle
● Korrektur von Klausuren steht in der Jobbeschreibung
● Wir vertreten die Studierenden, nicht die Lehrenden
● Wir vertreten auch die Masterstudierenden
● Weniger an dem Schreiben der FS Bau orientieren
● FS Bau Formulierungen sehr spitz
● Aktuelle Regelung “nicht ganz so schlimm”

https://drive.google.com/file/d/1C1LXYJTOKWVIF9seNi_B2gmXaTKrVhhp/view?usp=sharing


● Andere Fachschaften?
● Nimmt die Hemmung vor Antritt.

TOP4 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

AG Lehre
Trifft sich über die vorlesungsfreie Zeit Montags.

Discord [Henning]
Der Discord wurde leicht überarbeitet. Einige Redundante und nicht genutzte Channels
entfernt. Das Konzept der Lernkanäle vom Testdiscord wurde übertragen. Erfolg bis jetzt
gering. Aaaaber mehr Nutzung als vorher.
Idee: Fachschaftsdienst auch auf Discord. Wurde noch nicht überlegt. Sophie testet es mal
morgen.

TOP5 - Gremienangelegenheiten

TOP6 - Externe Kommunikation
- Einsammeln der Nistkästen

Nach dem Lasieren der Nistkästen sollen wir uns beim AStA melden.
Fühlt sich jemand dazu berufen, sich um die Nistkästen zu kümmern?

KeXe
Findet am 23.02. um 18.30 Uhr über Zoom statt. Wer geht hin? Jonny

Nachhaltigkeits KeXe
Hat am 16.02. stattgefunden. Wer war da und kann berichten?



TOP7 - Pünktchen

Augustinerbachfest [Celina, Daniel]
[Daniel]
Vergangenen Donnerstag hat erneut ein Planungstreffen stattgefunden. Der Finanzplan ist
nahezu finalisiert. Ein fertiger Kooperationsvertrag wird voraussichtlich zur nächsten
Ratssitzung zur Abstimmung vorliegen. Gibt es, außer der Möglichkeit einer Absage durch
eine Fachschaft alleine und einer erträglich hohen Ausfallbürgschaft, weitere Anforderungen
an einen Vertrag dem wir zustimmen wollen?

Wollen wir als Fachschaft nochmal bedruckte 0.3er Becher kaufen? Wir überlegen gerade,
ob wirs für ABF welche kaufen, dort sehen die Gelder allerdings eher knapp aus. Wir
könnten die auch selber kaufen, wir werden in Zukunft ja auch wieder Veranstaltungen
haben, auf denen wir die verwenden können.
Es wurde angemerkt, dass bei Asta von der Baustrom, Unicup noch genügend Becher
verfügbar sind. Es wird erstmal danach geguckt.

Meinungs
bild

Wollen wir unabhängig von der anteiligen Gewinn/Verlustbeteiligung
Geld für das ABF zur Verfügung stellen?

Antragstel
ler:in

Celina

Abstimmu
ng

1. Ja (in Form
von Sponsoring)

2. Ja, Eigenanteil
erhöhen

3. Nein 4. Enthaltung

8 9 4 3

Ergebnis Falls benötigt lieber Eigenanteile erhöhen, und an Maschis
orientieren.

Anschaffung Gasflaschen [Tomy]
Der Winter sehnt sich langsam dem Ende zu und nach der Klausurphase möchte man mal
bestimmt auch mal wieder grillen, sowohl im inneren Kreis und vielleicht auch um andere
Studis in den Innenhof zu locken, sofern es die Lage wieder zulässt. Vorbereitend möchte
ich daher ein paar Gasflaschen beschließen, damit bei Gelegenheit der passende
Ratsbeschluss bereit steht.

Antragsbeschreibung Wollen wir 4 neue 5 kg Gasflaschen im Kaufwert von bis zu 140€
anschaffen?



Antragsteller:in Tomy Vo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 2

Ergebnis Wird angeschafft.

ESWE [Karo, Leon]
Wir haben das Haus in Woffelsbach temporär reserviert und wollen nun das Haus buchen.
Dafür werden wir eine Anzahlung leisten müssen. Bis zum Beschluss des neuen (ESAG)
Kostenplanes ist es jedoch noch länger, als wir das Haus reservieren können.

Antragsbeschreibung Wollen wir die Anzahlung i.H.v. maximal 200€ für die Miete der
NaBeDi Blockhäuser für das ESWE vor dem neuen ESAG
Kostenplan genehmigen?

Antragsteller:in Karo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

14 0 0

Ergebnis Ist genehmigt.

Ende der Sitzung um 19:57 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.



PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


